

## 総務分科会会議録

○開催年月日 平成30年4月18日(水)

午前10時05分 開会

午前11時02分 閉会

○場 所 第2常任委員会室

○出席委員(8名)

委員長	平 良 眞 一
委員	石 川 慶
委員	—
委員	伊 波 一 男
委員	知 念 吉 男

副委員長	宮 城 克
委員	佐 喜 眞 進
委員	上 地 安 之
委員	我 如 古 盛 英

○欠席委員(1名)

委員	桃 原 功
----	-------

○説明員(1名)

西普天間跡地推進室 室 長	普 天 間 朝 信
------------------	-----------

○議会事務局職員出席者

主任主事	渡 嘉 敷 真
------	---------

○協議事項

第3回議会報告及び市民との意見交換会について

## 総務分科会

平成30年4月18日（水）

○平良眞一 委員長 ただいまから総務分科会を開会いたします。

（開会時刻 午前10時05分）

---

【議題】第3回議会報告及び市民との意見交換会について

○平良眞一 委員長 去る4月13日、全員協議会において、5月に開催される議会報告及び市民との意見交換会にて「所管事務調査に関する報告」及び「沖縄県立普天間高等学校の移転整備に関する意見書提出後の進捗状況について」の2件を総務常任委員会として報告することを確認したところであるが、その後、沖縄県が普天間高校を西普天間住宅地区へ移転することを断念したとの報道がなされたことから、報告内容の修正について意見を伺いたい。

○佐喜真進 委員 これまでの市議会の取り組みを報告する意味で、そのまま発表してもよいのではないか。

○知念吉男 委員 陳情を受けて県へ直接要請を行ったことを説明し、今回の移転断念に至るまでの経緯を報告してはいかがか。

○平良眞一 委員 移転断念の報道に触れるべきかについては慎重に判断すべきではないか。

○宮城克 委員 報道によると、県教育長は「今後、知事部局と連携しながら検討したい。」と述べており、正式に移転を断念したとの判断はできないため、今回の議会報告の中に含めるかは慎重に判断すべきである。

○石川慶 委員 普天間高校の移転に関する報告を削除し、意見交換会の中で質疑があった際に対応してはいかがか。

○伊波一男 委員 市議会の要請行動によって移転に向けた取り組みが始まったことから、これまでの経緯を説明する必要があると考える。

県教育長は「移転を断念する」とは明言しておらず、現在の報告資料の最後に「今後も関係機関の動向を注視してまいりたい。」と加えてはいかがか。

○我如古盛英 委員 市当局に県からどのような説明を受けたか確認すべきと考える。

---

○平良眞一 委員長 休憩いたします。（午前10時19分）

※参考意見聴取のため、西普天間跡地推進室長入室

○平良眞一 委員長 再開いたします。（午前10時22分）

---

- 平良眞一 委員 県が普天間高校を西普天間住宅地区へ移転することを断念したとの新聞報道があったが、県から正式な報告はあったのか。
- 西普天間跡地推進室長 正式な報告は受けていないが、今週末に地元協議会が開催されることから、その際に県から報告があるものと考える。
- 知念吉男 委員 市は、県と連携して普天間高校の移転に向けて取り組んできたと理解しているが、県が断念したとの報道についてどのように考えるか。
- 西普天間跡地推進室長 西普天間住宅地区においては、人材育成拠点ゾーンとして普天間高校の移転を想定してゾーニングを行っていることから、可能な限り移転を実現したいと考えるが、県からの正式な発表を受けて今後の対応を検討してまいりたい。
- 平良眞一 委員 県は、先行取得事業のみでの用地確保は困難と判断し、現高校用地と西普天間住宅地区内の土地との換地も含めた手法を検討していると伺っているが、換地に係る意向調査は県と市が共同で行ったと理解してよいか。
- 西普天間跡地推進室長 そのとおりである。
- 平良眞一 委員 移転断念の報道を受け、普天間高校同窓会員が市長と意見交換を行ったと伺ったが、どのような意見交換が行われたのか。
- 西普天間跡地推進室長 会長を含めて7名の会員と意見交換を行ったが、「移転実現のため、さらなる取り組みを行っていただきたい。」との内容であった。
- 平良眞一 委員 意見交換において今後の対応方針も示したのか。
- 西普天間跡地推進室長 県及び県教育委員会がどのような判断をするかによるが、本市としては現高校用地との換地が最終提案と認識しており、一定数の地権者の同意を得られなかった以上、移転は厳しいと認識している。
- 平良眞一 委員 同窓会としては、その方針に納得していないということか。
- 西普天間跡地推進室長 移転の実現に向け、継続して取り組んでいただきたいとの要望があった。
- 我如古盛英 委員 移転に向けた方針について、県に照会したのか。
- 西普天間跡地推進室長 照会中であるが、今週末の地元協議会で県から報告がなされるものと考えている。
- 宮城克 委員 普天間高校同窓会から移転実現に向けた提案もなされたのか。
- 西普天間跡地推進室長 提案ではなく、普天間高校周辺の密集市街地と一体となったまちづくりを進めていただきたいとの要望を伺った。
- 宮城克 委員 意見交換会の様子について伺いたい。
- 西普天間跡地推進室長 普天間高校同窓会の会員からは、市に対し、移転に向けた取り組みをもっと強化していただきたいとの苦言も出されたが、県と連携して取り組みを行ってきた経緯を丁寧に説明し、事業主体である県の動向を注視したいと回答したところである。

---

○平良眞一 委員長 休憩いたします。（午前10時53分）

※西普天間跡地推進室長退室

○平良眞一 委員長 再開いたします。（午前10時53分）

---

○平良眞一 委員長 現在の報告資料のうち、普天間高校の移転に関する部分に新たな文言を追加、または修正してまいりたいが、いかがか。

○佐喜真進 委員 持ち時間の範囲内で収まるのであればよいと考える。

○石川慶 委員 移転は難しい状況であり、削除したほうがよいと考える。

○知念吉男 委員 所管事務調査についての報告のみでよいのではないか。

○伊波一男 委員 普天間高校の移転に関する報告は削除し、所管事務調査についての報告をもう少し詳細に行うべきである。

○我如古盛英 委員 報告内容からの削除は、県から普天間高校の移転を断念するとの正式発表を待ってから行うべきではないか。

○伊波一男 委員 普天間高校の移転に関する市議会の取り組みについては、昨年度の議会報告でも説明していることから、削除してよいと考える。

○我如古盛英 委員 各委員会の報告内容については、まだ公表していないのか。

○議会事務局 公表していない。

○平良眞一 委員長 第3回議会報告及び市民との意見交換会における総務常任委員会の報告について、「沖縄県立普天間高等学校の移転整備に関する意見書提出後の進捗状況について」を削除し、「所管事務調査に関する報告」を加筆修正することとしてよいか。

（「異議なし」）

○平良眞一 委員長 次回は、4月22日の波力発電施設建設候補地視察終了後に分科会を開催し、報告内容について再度検討してまいりたい。

---

○平良眞一 委員長 以上をもちまして、本日の会議を閉会いたします。

（閉会時刻 午前11時02分）